

## ボランティア受け入れ施設・団体の感想、意見

分野	No	施設名	体験者学年・性別	受入期間	感想・意見・要望
高 齢 者	101	特別養護老人ホーム 弘済園	中2男子	7月22日、29日	2回も来てください、連日、何回も同じ話を聞かれてもいいに話をしてくださいました。皆様にも喜ばれ、とり合い?にもなるようでした。お願ひしたことできばさと取り組んでくれました。
			中2女子	8月12日	同じことを聞かれても、いいに答えてくれています。演劇部の発声練習を教えてくれ、みんなで取り組みました。
			高2男子	8月5日、12日	老人福祉のボランティアと考えてはいなかったですが、将棋を通して利用者との関わりが上手にとれていました。その他の受け答えもはきはきとできていました。
	103	みたか紫水園	高1男子	7月25日、8月20日	オリエンテーションでの説明を参考に、現場でしっかりと確認していました。目の前の業務だけでなく、人手不足など運営面についても実際に体感されたようです。
			中1男子	8月1日、6日、7日、12日、14日、15日	自ら「何をしたらよいですか」と積極的行動してくれました。どの部署でも高い評価を受けており、きっとご家庭でもお手伝いをされているのだろうと想像されます。「また来年も来ます」と言ってくれましたので、心よりお待ちしております。
			高1男子	8月8日	高齢者施設に関心を持っていただけたことを嬉しく思います。真剣に活動に取り組む姿が印象的で、私たちの仕事も積極的に手伝ってください、大変心強かったです。本当にありがとうございました。
	105	特別養護老人ホーム三鷹げんき (ことぶき会)	中3女子	7月27日	上手に利用者様とコミュニケーションを取りながら、作業支援をしてくれました。終了後はピアノなどの披露を職員してくれました。
			中2男子	8月10日	いつもだれでも食堂で手伝いに来てくれています。利用者に対して配慮してくれる方で、傾聴対応についてもとても優れていました。
			高2女子	8月10日	様々なボランティア活動に参加している方で、先日は児童施設で遊びの支援をしたと話してくれました。当施設での活動内容では物足りなかったかもしれません。
	107	サンシティ吉祥寺	高1男子	8月3日	なかなか参加してくださる機会がない男性の参加でお客様も喜んでいました。特技を活かした素敵な写真をたくさん撮って頂きありがとうございました。次回も是非お願い致します。
			高1女子	8月3日	とても明るくお客様と接してくださいました。アロマオイルのブースを担当して頂き、安心してお願いすることができました。是非またお願いしたいです。
			高1女子	8月3日	木製風鈴のブースで大活躍して下さいました。秋のきしょう祭にも是非お越し頂きたいです。お待ちしております。
	108	三鷹市牟礼老人保健施設 はなかいどう	中3女子	7月19日	縁日のおもちゃやくいを担当して頂きましたが積極的に動いて下さっていました。ご利用者に対し優しく声をかけて下さり、多くの方が楽しむことができました。
	109	弘済ケアセンター（東京弘済園）	小5女子	7月28日、30日	夏祭り行事 レクにボランティア参加 楽しくイベントを盛り上げていただきました。二日間ありがとうございました。
			小5女子	7月28日、29日	夏祭り行事 レクにボランティア参加 楽しくイベントを盛り上げていただきました。二日間ありがとうございました。
			小4男子	7月29日	夏祭り行事 レクにボランティア参加 楽しくイベントを盛り上げていただきました。二日間ありがとうございました。
			中2女子	7月30日	夏祭り行事 レクにボランティア参加 楽しくイベントを盛り上げていただきました。二日間ありがとうございました。
	110	デイサービスセンターゆや	高1女子	8月8日～29日	落ち着いて穏やかに、接してくださいました。脳トレ/ナンプレを解くのに、苦戦しているお客様に根気よく寄り添ってくださいました。
			高1女子		お茶や食事の配膳をしてくださいました。積極的に関わってください、楽しそうに援助している姿が印象的でした。
	112	SOMPOケアラヴィール武蔵境	小3男子	8月9日	いきいきとご利用者様と一緒にゲームに参加されている。その後の折り紙も積極的に参加されていた。ゲーム中には同じチームのご利用者様にエールを送って楽しめていた。車いす乗車体験会でも、お兄様と一緒に楽ししく学ばれていました。
			中1男子	8月9日	お食事がお済みになったご利用者様の食器の下膳や、テーブル拭きのお手伝いを積極的に行っていた。あんた食後はご利用者様と一緒にゲームを楽しめたり、折り紙を折っていただいた。その際に、折り方を丁寧にご利用者様に教えてくださっている様子が印象的だった。ご利用者様もその様子に関心されていた。
			小3男子	8月9日	弟様と参加されている。元気いっぱいに挨拶されたり、お食事がお済みになったご利用者様の食器の下膳や、テーブル拭きのお手伝いを積極的に行っていた。ご利用者様とのゲームでは同じチームのご入居者様にエールを送ったり元気に過ごされている。
			小1男子	8月9日	お兄様とボランティアに参加。いきいきとご利用者様と一緒にゲームに参加されている。時折、空間に飽きてしまったり、ついつい楽しくなってしまい、お声が大きくなってしまう瞬間もあったが、スタッフの注意にはしっかり、「はい」と返事をされながらボランティア活動を楽しめている。車いす乗車体験でも楽しく過ごされている様子が印象的。
	113	ニチイケアセンター下連雀	小3男子	7月24日	物怖じせず、話してもゲームをしても、お菓子作りも何でも積極的に体験し楽しそうな歓声に利用者もスタッフも楽しそうでした。
			小3女子	7月24日	初めてのボランティア体験で緊張気味、お母さんの方をチラチラ見ながら少しずつ溶け込んで、カルタもしっかりとれたしお菓子作りも一生懸命取り組んでいました。
			小2男子	8月7日	お母さんから離れず落ち着きませんでしたが、風船わりの風船セットの係となり、しっかりセットでき最後に自分も風船をわり、スイカも食べて満足した様子でした。

## ボランティア受け入れ施設・団体の感想、意見

高 齢 者	117 118 119	ゆや富久 三鷹市高齢者センターけやき苑 特別養護老人ホームケアコート武蔵野	小4男子	8月5日	お客様の輪に入って一緒に過ごしてくださいました。熱心にゲームの話をしてくれて、お客様にとっては、新鮮に感じていました。
			中1女子	7月22日	活動では利用者の方からアドバイスを受けながら、初めてお茶の葉を急須に入れ、湯呑にお茶を入れる体験をしたりと日頃できない経験ができたようです。利用者さんと何を話せばいいか…と困っている場面もありましたが、利用者さんにとってはその場にいてくれるだけで可愛い存在となっておりました。
			小5女子	7月28日	とても積極的に参加し、ハキハキとよく動いてくれました。クイズの時にはヒントを出してくれたりと、皆さんに役立つようにと考えて動いてくれていたと思います。
			社会人女性	7月29日～30日	教員との事で、主体的に学ぼうとされる言動も目立ち、前向きに活動されていました。
			高1男子	8月1日、20日	参加時間数の決まりもあるとのことで2日間参加されました。誠実な姿勢で利用者の方々とよくお話をされている姿が印象的でした。最後はお祭りで使用するレクの道具を他のボランティアの方と一緒に時間を過ぎてまで工夫して熱心に作ってくれました。感想には一人一人の人生のお話が本のようで、自分の今後に生かしていきたいと書いてくださいました。
			高2男子	8月15日	理学療法士を志しているとの話も聞かれ、通常の活動内容と合わせて、個別リハビリの場面を見ていただいたり理学療法士と直接話す場面も設定しました。今後の進路を考える上で、実りのある活動となった様子でした。
			社会人女性	8月19日	教員1年目ということで、研修の一環で参加されたとのことです。高齢者とのコミュニケーションに難儀された様子ですが、一人一人に合ったコミュニケーションをとる大切さをご自身の業務に照らし合わせながら学ばれたご様子です。
			社会人男性	8月4日	明るく利用者さんと会話され、活動でも積極的に手伝っていただきました。利用者さんから手品を教えてもらい利用者さんにとっては教える喜びがあったと思います。
			高2女子	8月4日～8日	昨年は1時間半の昼食のみの参加でしたが、保護者様より活動範囲を広げたいとのご要望もあり、午前中の活動時間も活動していただきました。ご自身から他ボランティアの方ともコミュニケーションを取りながら、前向きに活動されました。
			小4男子	8月5日、7日	緊張する様子もなく、活発に取り組まれる姿が印象的でした。
			中2女子	8月6日、13日	職場体験で一度、活動されている事もあり、今回の活動当初より、緊張感もなく参加されています。レクリエーションなどご利用者と楽しみながら取り組まれていました。
			小3女子	8月9日	緊張されたと思いますが利用者さんからの質問にも一生懸命に答えてくれました。小学生も知っている一緒に歌える歌は何があるだろうと考えて一緒に歌っています。
			社会人女性	8月29日	地域の施設について知ってみたいと積極的に質問されています。介護保険の仕組みにも関心を持たれていたので、ご説明しています。活動、その他の時間に利用者さんとも積極的にコミュニケーションをとり、時間めいっぱいに活動されました。
障 が い 者	202 203	三鷹ひまわり第二共同作業所 三鷹ひまわり第三共同作業所	高3女子	8月8日	入居者様に寄り添い、体操のお手伝いをしてくれた。笑顔があり入居者様からの受けもよかったです。福祉職に興味があったので仕事内容を説明した。
			小5女子	8月8日	体操教室に参加、入居者と一緒に手本になり行ってくれた。麻痺のある人の体操、認知症の人の体操に違いを説明した。真剣に手伝ってくれた。
			小1女子	8月8日	小学1年生のため、体操よりはiPadでの写真撮影を一緒に行った。動きのある写真が撮れ、本人も満足そうであった。
			小2男子	8月19日～20日	8/19 フラワーアレンジメントの手伝い、花配り、はさみで切る、活けの手伝い、声をかけながら行ってくれた。他風船バレーの相手。8/20 ぬり絵、風船バレーの相手と盛り上げ。
			幼稚園児	8月19日～20日	話し相手、小学生、幼稚園生のかわいらしさで懸命に手伝ってくれるので、入居者の普段見ることのできない笑顔を引き出してくれた。
			小6女子	7月28日～8月4日	折り紙の作業をたのしんで行って頂きました。
			小4女子	7月23日	初めて、第三作業所で半日、ボランティア活動に参加していただきました。お母様は見守りで一緒にされました。ダイレクトメールの作業を丁寧に行いました。

## ボランティア受け入れ施設・団体の感想、意見

障がい者	205	社会福祉法人県立ち会 県立ち風	中2女子	7月31日	どのような障害をお持ちの方がいる施設か分からずいらしゃったようで、はじめはとても緊張されていました。施設案内後、内職作業（チラシ折りや検品）や翌週行われる納涼会の準備を手伝ってくれました。利用者が気さくに声掛けをしてくれたこともあり、後半は徐々に笑顔も多くみられるようになりました。
			中2男子	8月13日	昨年は当法人の事業所にボランティアに来てくれたそうで、どのような施設かご存知でした。施設案内後、農園プログラムに参加。午後の内職作業は、熱心にかつ、臨機応変に取り組んでくれていました。挨拶もハキハキして、作業なども熱心に取り組んでくれる姿に利用者も好印象を受けたようで、「また来てね」と声をかけられていました。
障がい者	206	みたか街かど自立センター	小1男子	8月18日	ステンシル・ウノと車イス体験をして頂きました。当事者メンバーとうちとけてお話しもして楽しんで頂きました。
			小3男子	8月19日	ステンシル・ウノを当事者メンバーとしていただきました。午後から車イス体験をして色々なことを学んで頂きました。またポッチャもして楽しんで頂きました。
			小1男子	8月19日	
			中2女子	8月20日	ウノ・車イス体験、買い物み車イスをおして同行してくれました。車イス体験ではコップに水を入れて4Fへ行くなど車イスの大変さ？を味わってもらいました。
			中2女子	8月20日	ウノ、食事のお手伝い、車イス体験をしてもらいました。2回目のまちかどボランティアでみなさん（当時者）と積極的にかかわってくれました。
			中3女子	7月26日	フリースペース（余暇活動）で魚釣りのお手伝いをしてもらいました。参加者の釣った魚を竿から外したりバケツの中の魚の数を数えてくれました。必要以上に出すぎることもなく、かと言つて受け身でもなく利用者さんとの丁度いい距離感を保っていたと思います。お話しタイムではこの後外国に出かける予定があると教えてくれました。今後もボランティアを細く長く続けてもらえばと思っています。
207	三鷹サタデー学級	高3女子	8月23日	受け入れ日ボランティアさんが多く来てくれたため、出番が少なかったですが学級生と共にモルック、ポッチャ、的当てと一緒に活動してくれました。※活動の様子、先日お渡ししたサタデー通信の中に友葉さんを入れましたので見て下さい。	
208	てらびあぼけっと三鷹下連雀教室	中3女子	8月10日～27日	初日から子どもたちと積極的に関わってくれました。一緒にゲームをしたり、療育サポートをしたり、ボランティアとは思えぬ活躍に、現場スタッフ一同感心していました。将来に繋がる経験となったらと願いながら、またお越しいただきたいと思いました。	
209	ここふれんす	高2女子	8月12日	子どもたちの様子を気にかけながら積極的に関わってくれました。接する機会の少ない（と思われる）重症児の方々との交流が、将来に生きていたら嬉しく思います。	
子ども	304	第二椎の実子供の家	中1女子	7月28日～30日	初日は緊張している様子もありましたが2日目、3日目には子どもたちとも積極的に関わる笑顔で楽しく遊んでいる様子が見られました。
			中1女子	8月22日	1日だけの体験でしたが子どもたちと積極的に関わる笑顔でたのしんでいました。また子どもだけではなく保育者の子どもへの関わり方もよく見ており子どもたちのためにどうしたらよいかをかんがえている姿も見られました。
	305	三鷹市立山中保育園	大2女子	8月7日、8日、14日、21日、22日	やる気があり、子どもたちにも笑顔で接してくれました。8/8は17:00までの予定でしたが、15:00に変更がありました。この様な場合は、手続き等が必要だったのでしょうか？教えて頂ければと思います。
	306	にじいろ保育園三鷹下連雀	中2女子	8月15日、29日	緊張している様子、表情は見られましたが子ども達と関わっている時には笑顔も見られました。
			中2女子	8月15日、29日	とても明るく笑顔で子ども達と丁寧に関わってくれました。小さい子が好きなんだということが見ていて分かる感じでした。
子ども	309	三鷹市立下連雀保育園	高3女子	8月5日	事前オリエンテーションには不参加でしたが、当日は明るく子どもたちと遊んでくれたり教材準備の作業をしてくれていました。
			高2女子	8月5日	子どもたちに目線を合わせて関わっていて、子どもたちも安心していました。保育者の見守り方などにも関心をもってくれたようでうれしかったです。
			高2女子	8月7日～8日	2日間参加してもらえたことにより、子どもたちから遊びに誘いにいっていました。話を一生懸命聞いてくれていて子どもたちはとてもうれしそうでした。
			高2女子	8月7日～8日	2日間で異なる年齢のクラスに入ってもらい、発達段階のちがいに気付いていました。保育者のサポートのポイントを学びながら、子どもたちとの触れ合いを楽しんでおり、よかったです。
311	三鷹市立南浦東保育園	高2女子	7月28日、31日、8月26日、27日	子どもが好きな様子が伝わり、積極的に話しかけたり、絵本を読んであげるなど関わっていました。ボランティアを予定していた日が急遽体調不良でキャンセルになったり、連絡なく来ずこちらから連絡を入れたりしたので、欠席や時間変更は必ず連絡してほしいです。	
		中1女子	8月19日～21日	どうしたらしいか戸惑う姿はあったものの、子どもと遊んだりおもちゃ拭きなど真面目に取り組んでいました。途中、何も言わず保健室から出て戻ってくることが何度も、トイレや持ち物を取りに行くなどがあれば声かけてほしかったです。	
313	牟礼の森トキ保育園	中1女子	8月4日～6日	中学1年生でしたが、とてもしっかりしており子どもたちにも積極的に関わり、笑顔を絶やさず、とてもいい人柄でした。お姉さんがボランティア体験をしていて、やってみたいと思い参加したことでした。	
316	三鷹市立野崎保育園	高2女子	8月4日	子どもたちと積極的に関わり、過ごすことができました。進路に向けて考える機会になりよかったです。	

## ボランティア受け入れ施設・団体の感想、意見

子ども	317	にじいろ保育園三鷹新川	小4女子	8月8日	初めてボランティアを受け入れてみて、想像していた様子とは違い、皆さん意気込みが感じられ、子ども達が周りに寄ってきて本を読んでもらったり、遊んでもらって離れられなくなっている様子が見られました。また保育士の手伝いに積極的で保育士も感心していました。3年生以下では保護者の方同伴でしたが、保護者に頼ることなく行動雄していました。終了後誰もが「もっと来ればよかった」「来年も来ます」と声が聞かれ園としても是非お願意したいと思っています。来年は受け入れ期間を増やしたいとも思っています。一人ひとり、2時間の体験でしたので担当したクラスの担任がずっと見ることができず、体験者の感想が答えられず申し訳ありません。
			小4女子	8月8日	
			高3女子	8月12日～13日	
	319	三鷹西野保育園	社会人女性	8月1日～28日	子どもたちとたくさん関わってもらったり、作業なども快く引き受けてくださっていました。
			中1女子	8月4日	体調不良で1日のみとなりましたが、子どもたちとたくさん関わって遊んでくれていました。
			中3女子	8月4日～21日	子どもたちともたくさん関わって遊んでくれていました。お願いした作業や職員から言われたことは最後まで一生懸命やってくれていました。
			高2女子	8月5日～15日	子どもたちともたくさん関わって遊んでくれていました。保育の楽しさ、重要さ、大変さを感じたようでした。
	320	椎の実子供の家	中1女子	7月28日～29日	とてもおとなしく、もう少し元気があっても良かったかなと感じました。保育士がお願いしたこととは忠実にこなしていました。
			中2男子	8月15日	礼儀正しく、積極的な姿がありました。お願いしたことでも、丁寧に行なってくれました。
			高2男子	8月18日	学年が大きいためか、責任感があるのを感じました。自分より年下のボランティアの子がいましたが、その子たちにも、優しく接していました
322	ボビンズナーサリースクール三鷹南	小4女子	7月28日～8月21日	オリエンテーションの際は、やる気がある姿が見られていたが、実際のボランティアでは「これやりたくない」「つまらない」「〇〇クラスがいい」など要望が強く、スタッフが1名付く形となった。スタッフからは託児にならないか・・・と意見があった。今回、受け入れ側の私たちも初めての夏ボラ参加だったので、来年はもう少し条件を明確にして、参加募集を行いたいと思った。	
		小5女子	8月1日～12日	オリエンテーションの際は、一人で説明を聞きに来ていた。最初は、緊張や年齢の影響もあるのか挨拶もあまりできず笑顔も見られていなかったが、「挨拶されたら、挨拶しようね」と伝えると、自分から挨拶する姿が見られた。以前も他の園でボランティアをしたことがあるとの事でしたが、とても落ち着いて子ども達にも対応してくれていた。また、スタッフの指示にも速やかに対応してくれ、園としてもとても助かった。本人もとても楽しいといってくくれていたので受け入れて良かった。	
323	ケンバ井の頭	中1女子	8月12日～13日	礼儀正しく、保育者の支持に沿ってお手伝いしてくれました。子どもたちとも自然に接してくれ彼女の近くにはいつも子どもたちいました。将来について。少しでも「保育の仕事したいな」と思ってくれたら幸いです。	
324	鶴鳴幼稚園	中1女子	8月1日、4日、18日	大人しく緊張しているようで心配しましたが、楽しいと言って予定より長い時間手伝ってくれました。頼んだことはきちんとやってくれました。	
328	三鷹市六小学校童保育所A・B分室	小3男子	7月22日～8月29日	自由遊びの時間は他の児童と一緒に遊ぶ、片付けの時間になれば全体に声をかけたり、片付けを手伝ってくれたりしました。おやつの時間中も本棚の整理や全体に向かって『しー！』とジェスチャーをしてくれました。	
		小1男子	7月28日～8月29日	初めての場所に緊張していたよう最初は椅子に座ったまま動けない様子でしたが、最終的には育成室の清掃や整理整頓に貢献してくれました。	
		小5女子	8月14日	映画会中だったので、上映するための機械に触らないよう見守りをしたり、ビニール袋をきれいにたたんだりする作業をしてくれました。おやつ後には児童が拾ったゴミを確認するゴミ当番にも取り組んでくれました。	
		小1女子	8月14日		
329	三鷹市七小学校童保育所B	高3男子	7月29日～8月1日	4日間9時～5時までまんべんなく多数の児童と関わり合い、育成の補助も積極的に行ってくれました。最終日も別れ難い児童と門付近まで20分ほどやりとりが続きました。男児にとって良いモデルとして関わり方、言葉かけを教えてくれました。	
		中1女子	8月6日 午前中	短時間であったが（午前中）、レゴ、ラキューで遊んだり会話も楽しむなど生き生きと活動してくださいました。2年連続で参加、継続仕手くれたことも嬉しく感じました。	
330	三鷹市下連雀こどまり学童保育所	中2女子	7月29日～8月8日	昨年度も参加していたこともあり、声をかけなくても自分から仕事を探して行ってくれました。お子様への声かけや見守り方も自然で、お子様からの信頼を得ていました。他のボランティアのお子様とも休憩中に話をしてアドバイスしてくれていました。夏休みの部活の練習も忙しい様子でしたが、合間にボランティアにきててくれて感謝しています。	
		小5女子	7月29日～8月21日	「前から来たい」というお話を聞いていたので、嬉しそうに通ってくれている姿を見て嬉しく、在籍している兄弟や保育園が一緒にのお子様からとても人気でした。塗り絵、お絵描きなどお子様の見本になってやってくれました。また、年上のボランティアさんの姿を見て職員の手伝いをしてくれていました。今回経験して、ボランティアってこうするんだ！と更に楽しく活動してくれました。	
		小6男子	8月1日～19日	昨年度も参加し、今年度も楽しみにしていた姿があり、毎回楽しそうに活動してくれていました。自分から職員に声をかけて手伝ってくれるようになりました。活動中は、遊びの面で、ドッヂボールやコマなど、経験をした年上ならではの姿が、お子様にはリーダー的に映り、良い機会となりました。お子様の為に絵を描いてあげようという優しさも見られました。また来年の参加を待っています。	

ボランティア受け入れ施設・団体の感想、意見

子ども	331	三鷹市南浦小学童保育所	高2女子	7月29日～8月22日	ご本人の体調不良の為3日間の受け入れとなりましたが、色々な児童と分け隔てなく関り遊んでいる様子が多く見られました。児童との遊びだけではなく、宿題の時間になかなかやる気が出ず時間を持て余している児童に対し粘り強く声をかけてくれていました。また、気持ちが荒れているような配慮が必要な児童に対しても諒せず話しかける姿が印象的でした。
			高2男子	8月18日～20日	児童に積極的に関わり、子どもたちに囲まれている様子が多く見られました。児童と1対1でのボードゲームではご本人の真剣な表情が見られたり、スポーツ大会にも参加していただき、職員と子どもとのバレー・ボール対決で持ち前の運動神経を発揮し大活躍してくれました。特に職員のミーティングに興味を持ち、育成の意図を考えながら参加する様子が見られました。
子ども	332	三鷹市北野小学童保育所	社会人男性	7月29日、31日、8月1日、21日、22日	児童館でボランティアをされているということで知っている子がいた。日数も追加してくださり、ボランティアとはいえ、子どもたちの育成を手伝っていただいた。
			高2男子	7月30日	高校の家庭科の授業でボランティアをしてくれた。
			高2男子	7月30日	高校より"依頼状"を持参して、まじめな態度でボランティアをしてくれた。
			高2男子	7月30日	高校の家庭科の課題として選んできてくれたこと。4人で別々の部屋で育成してもらった。
			中1男子	8月4日～8日	卒業生及び小学生の頃からボランティア活動をしているということだった。緊張していたのか、学童の子の中にうまくは入れない場面もあった。
			高2女子	8月6日	小さい頃からボランティア活動をしているということで、子どもたちとすぐに打ちとけて一緒に遊んでくれていた。
	334	三鷹市連雀学園学童保育所	小5女子	8月4日～5日	学園が違うところでのボランティアでしたが、短い時間でもたくさんの子どもたち積極的に関わっている姿が印象的でした。関わった子たちと笑顔でお話したり遊んだりしてくれました。
	335	三鷹市みなみっ子広場	中2男子	8月12日	小学生と触れ合うことに慣れているような印象をうけました。物腰が柔らかく、小学生の質問攻めにも落ち着いて回答してくれていました。お盆期間なこともあります、普段一緒に遊んでいる友達が休みで遊び相手を探していた子どもたちを上手くまとめて一緒に遊んでくれており、とても助かりました。体育館、教室、工作と開放中のすべての場所で見守りに参加してくれましたが、どこの場所でも瞬時にサポートに入れていて素晴らしいかったです。
	336	三鷹市子ども家庭支援センター すくすくひろば	社会人女性	8月4日	積極的に参加していました。親子ひろば内で親と会話したり、子どもと関わって遊んでくれました。
その他施設	338	三鷹市西多世代交流センター	社会人女性	8月5日～6日	学校とは異なる子どもたちと援助者との関係性に戸惑いがあったようで、学校との違いも含めて実際に児童と関わる中で体験してほしいと声をかけました。その後は積極的に遊びを通して児童と関わりを持ち、児童館の特徴でもある、異年齢での遊びや発達についての学びを深めました。
			高2男子	8月23日、29日	高校の家庭科の課題とのことで受け入れ。ご都合により当初の予定より1日短縮の2日間の体験となりました。特定の児童とじっくり関わって遊ぶ中で関係性をつくり、小学生から信頼されていたようです。
	340	三鷹市立中央保育園	高2女子	7月28日～30日	積極的に子どもたちと関わり、配膳など保育の補助を行っていた。ボランティア期間終了後には、職員と園児宛に丁寧なお礼の手紙もいただきました。
その他施設	402	三鷹市立三鷹駅前図書館	中3女子	8月27日、29日	たくさんの方がきてくれましたが、みなさん仕事の内容をしっかり確認してくれ、きちんとやってくれました。安心して仕事をお任せすることができました。
			高1男子	8月26日、28日	
			中2女子	8月22日、29日	
			高1男子	8月21日、26日	
			中3女子	8月19日、27日	
			高1男子	8月21日、29日	
その他施設	403	三鷹市立東部図書館	中2女子	7月23日～25日	夕方の暑い時間帯の水やりでしたが、じょうろなどを使い丁寧に作業してくれました。
			中2女子	7月26日～8月1日	必ず時間前に来館し、水やりの際に、利用者がいればからないように気を付けて作業してくれました。
			中1女子	8月25日～26日	夕方の暑い時間帯の水やりでしたが、たっぷり花壇に水がかかるように作業してくれました。

## ボランティア受け入れ施設・団体の感想、意見

その他の施設	406 銭湯千代乃湯	小5女子	7月22日	初めてあいさつした時は恥ずかしがり屋なかんじでしたが、普段やる事のない仕事をこなそうとする姿は懸命でした。
		小6女子	8月5日～19日	初日は受け答えの際、慣れない環境という事もあり、だいぶ緊張していたと思いますが仕事を通じて緊張も解け、二日目には優先的に仕事に励む姿は素晴らしいです。
		小4女子	7月29日	以前にもボランティアでお会いしましたが仕事内容をしっかりと覚えていてくれた事を嬉しく思います。お陰で仕事が予想以上に早く進んでこちらも助かりました。
		小6女子	7月29日	慣れない暑さの中、初めて行う清掃の仕事は大変だったと思います。ですがそんな中でも一生懸命に仕事に取り組む姿は大変立派でした。
		小5女子	8月19日	初めてのあいさつの際、しっかりと受け答えが出来ている事がます立派だと思いました。仕事では、周りのベースを気にしている様子でしたが、それでも丁寧に汚れを落とす姿はとても印象的でした。
		小5男子	8月5日	初対面の人とも仲良くなれる明るさ他のスタッフと一緒に子とコミュニケーションを取りながら、仕事をこなそうとする姿勢には感心しました。
	408 協同組合 三鷹中央通り商店会	高3女子	7月27日	3年連続で来てくださいました。模擬店（金魚すくい）のお手伝いをして頂きました。一生懸命お客様対応（色んな方がが居る）しっかりとこなしてくれました。ありがとうございました。
地域活動	502 NPO法人きらめきライフ多摩②	高2女子	7月27日	初めての方でした。学校関係なく自分の意志で参加してみたかったということでした。きちんと仕事をしてくれました。小さなことにも、感動したり、それを言葉にしたり等素直で感情豊かな方です。ありがとうございました。
		高1男子	7月27日	力仕事を含め、水まき、浴衣の方を写真にしてプレゼントする企画も手伝ってくれました。前向きで、コミュニケーション力もあり、すばらしいです。
		社会人女性	8月1日	参加者さんが来る前に本日ふまねっとのメニューを体験してもらい、本番では見本の歩きや参加者さんと一緒に歩いてもらい、初めは少し緊張されていましたが、途中からとても楽しそうでした。参加者さんからも夏ボラさんの参加がとても楽しかったとの感想をいただきました。もし、機会があればサポーターの資格をとりませんかとお伝えしました。ありがとうございました。
	507 ほのぼのネット中原コスモス班（お茶会）②	中1男子	8月1日	参加者さんが来る前に本日のふまねっとメニューを体験してもらい、本番では見本の歩きや参加者さんと一緒に歩いてもらい、初めは緊張されていましたが、途中からとても楽しそうでした。参加者さんからとても楽しかった、若いエネルギーをたくさんもらいましたとの感想をいただきました。ふまねっとの最後に本人が考えた整理体操をしてもらいました。ありがとうございました。
		中1男子	7月26日、8月23日	お茶会の始まる前に来てお菓子を出したり、お茶を出したり色々とお手伝いしてくれた。
	510 おれんじドア三鷹	小1男子	7月21日、8月11日	難しい話によくガマンしてくれました。母上は、話し合いに積極的に発言してくれました。
		小3男子	7月21日、8月11日、18日	同上
		小5女子	7月28日、8月4日、11日、18日	エンディングノートや認知症という難しい議論をしているのに、よく頑張りました。体操も披露してくれ、メンバー絶賛！
		小5男子	8月18日	難しい話を、よくガマンしてくれました。
		小2男子	8月18日	難しい話を、よくガマンしてくれました。
511 手話サークル鷹の会（月曜会・火曜会）	小5女子	7月29日、8月4日、8月19日	8/4 7/29に続き2回目の参加でとても積極的でした。質問もたくさんあり、手話に興味を持ってくれたのがよくわかりました。 8/19 今回で3回目の参加。前回までの内容もしっかりと覚えていた。さらに知りたい手話単語を用意していたが、当日サークルにろう者の参加者がなく、大変申し訳なかった。来年も来たいと言ってくれ、私達も嬉しく思った。	
		7月29日	手話への興味を持って参加。指文字や数字もすぐに覚えて使えるようになっていた。他の体験者とも打ち解けて、積極的に学んでいた。	
		高1男子	7月29日	聞こえない人のことを熱心に学んでくれた。指文字や数字も繰り返し練習していた。男性がひとりだけだったので少し遠慮がちだったが、真面目に取り組んでくれた。
		小4女子	8月4日	付き添いのお父様も一緒に参加されました。とても覚えが早く驚きました。一生懸命取り組んでくれました。
		中2女子	8月4日	小学生女子2人に少し圧倒されながらも熱心に取り組んでくれました。覚えが早く驚きました。
		社会人男性	8月4日	熱心に取り組んでいただきました。最後発表の時に自分から「みなさん、ありがとうございましたは、どうやるのですか？」と聞き発表して下さり嬉しかったです。
		社会人男性	8月18日	とても熱心で覚えが早く、こちらも教えるのではなく対等に学ぶという感じでできました。手話に興味を持ってもらえて良かったです。
512 わくわく子ども食堂	高1女子	8月26日	猛暑の日だったが、さらに調理で煮炊きして暑い中、積極的に活動してくれた。	
	高2男子	8月26日	男子といふことで調理のお手伝いはできるのか心配だったが手慣れた様子で問題なかった。（高校で食品加工などやっているそう）	

## ボランティア受け入れ施設・団体の感想、意見

地域活動	513	がんじゅピア多世代食堂	社会人女性	8月5日	子供達を注意したりするが、あまり効果はない。
			小3男子	8月5日	弟より少し聞き分けはあるが食材を使う調理場へ入つくるので困った。
			小1男子	8月5日	まだ学年が低く長時間のボランティアは無理だと思う。言葉で説明しても難しい。
			社会人女性	8月5日	ゲームなど積極的に関わってくれた。
			小4女子	8月5日	女の子は男児より聞き分けが良く戦力となってくれた。
	514	新川中原コミュニティ・センター ふれあいカフェ	中3女子	7月25日	今年は受験の年にもかかわらず参加していただきました。3回目の参加で1、2回の説明で本番へ
			中2女子	7月25日、8月1日	初めての参加でしたがお客様接客・準備作業上手にこなしておりました。
			中2女子	8月1日	2回目の参加 来年は受験の年だそうで、来れるかわからないと言っていました。気晴らしにいらっしゃいと伝えたら、"はい"とうれしそうに帰られました。
			中2女子	8月22日	顔見知りのご近所さんに声をかけていただき世代を超えた交流に微笑ましく感じました。
			高2女子	8月22日	去年に続き今年も参加していただきました。覚えているか聞くと、忘れたと言っていましたが、すぐ思い出したようでした。
	516	ジュニアマチコエ	中2女子	7月22日～23日	昨年の会合からリビーターとして参加してくれました。会の進行中も積極的にUNOインクルーシブ体験の検討作業に意見をしてくれたり、身近な推し活の話題を出して全体の雰囲気を盛り上げてくれる場面も見られました。今回もこどもが真ん中に充実した2日間の日程を終えることができて感謝しています。
	517	ハングル村	小6女子	7月22日	お二人とも覚えが良くて、興味を持って楽しそうに参加していました。参加者がもう少し多いと良いと思いました。
	小6女子	7月22日			
	518	Ku'u 'Aina (クウアイナ) 1枠2名記入	小1女子	7月29日	少しシャイな様子でしたが最後までしっかり取り組む姿勢に嬉しくなりました。最後にはお姉さんと一緒に踊ってくれました。ありがとう！！
			小5女子	7月29日	新しい環境の中で、最初から最後まで取り組んでくれました。上達の早さに感動！！暑い中ありがとうございます。
			小3女子	7月29日	緊張してたかな？！そんな中でもしっかりと取り組む姿勢が嬉しかったです。上達が早く感動！！参加ありがとうございます。
			小6女子	8月5日	色々な方がいる中で参加ありがとうございます！！取り組む姿勢が嬉しく、ペアダンスでもちゃんと踊ってくれたのは嬉しく思います。暑い中ありがとうございます。
			高1女子	8月5日	世代的にいろんなジャンルが流行っている中、フラへの参加嬉しかったです。上達も早く、さすが！！暑い中ありがとうございます。
	523	井の頭コミュニティ・センター 三鷹市井の頭地 区住民協議会	中2男子	8月30日	来場者の鉄道模型運転サポートなど、真面目に熱心に取り組んでいた。終了後、片付け前に実際に模型を運転する体験もでき満足そうだった。
	524	井なもんじゃ!?	小6女子	8月1日	積極的に会場設営や参加者指導、それから工作作成のお手伝いをしてくださいました。
			中2女子	8月1日	積極的に会場設営や参加者指導、それから工作作成を一人で頑張っていました。